



ACTA DE SESIÓN PLENARIA

FO-GP-02

Versión:	2
Fecha:	01-06-2017
Página 1 de 9	

TRD: 100-02

ACTA No. 166 SESION ORDINARIA

En el Municipio de Yumbo – Valle del Cauca, siendo las 09:10 horas, del veintinueve (29) de noviembre de dos mil veintitrés (2023) – se reunió el Concejo Municipal de Yumbo – Valle del Cauca para realizar junta ordinaria del año 2023. La Presidencia del Concejal CARLOS ARTURO VILLA LUNA. La Secretaria General Sra. MARISOL HERNANDEZ SANCHEZ, las funciones de Técnico las desempeñó el señor OCTAVIO RODRIGUEZ CARDONA, para verificación del quórum se llamó a lista y contestaron los siguientes Concejales:

- 1) ACOSTA RAMIREZ ALBEIRO
- 2) BEJARANO DUQUE ALEXANDER
- 3) CANO JOVEN GUSTAVO ADOLFO
- 4) CASTILLO PABON HORACIO
- 5) CRUZ RAMOS ANDRES EDUARDO
- 6) DOMINGUEZ LOZADA ARTURO
- 7) ESCOBAR CASTRO GIOVANNY
- 8) HENAO GARCIA WILLIAM
- 9) JARAMILLO BEJARANO WILLIAM
- 10) JIMENEZ COBO ANGEL DARIO
- 11) MANCILLA ANGULO DAISY NARCISA
- 12) MURGUEITIO CARDENAS FERNANDO DAVID
- 13) PARRA ZULUAGA DIEGO
- 14) URIBE MUÑOZ OSCAR EDUARDO
- 15) VILLA LUNA CARLOS ARTURO

Con quórum reglamentario y decisorio a la vez, se leyó el orden del día, el cual estaba preestablecido así:

- 1.- Llamada a lista
- 2.- Himno oficial de la República de Colombia
- 3.- Himno oficial del Departamento del Valle del Cauca
- 4.- Aprobación del acta No.165 del 28 de noviembre del 2023
- 5.- Proyectos de Acuerdo para segundo debate con informe de comisión
- 6.- Proposiciones
- 7.- Resoluciones, comunicaciones y varios
- 8.- Himno oficial del Municipio de Yumbo

Leído y puesto en consideración el orden del día, es aprobado, su desarrollo:

- 1.- Llamada a lista, punto evacuado.
- 2.- Himno oficial de la República de Colombia, se emitieron las notas del himno nacional.
- 3.- Himno oficial del Departamento del Valle del Cauca, se emitieron las notas del himno al Departamento del Valle del Cauca.
- 4.- Lectura y aprobación del acta No.165 del 28 de noviembre del 2023. puesta en consideración es aprobada.
- 5.- Proyectos de Acuerdo para segundo debate con informe de comisión, no hay sobre la mesa.
- 6.- Proposiciones, no hay sobre la mesa.
- 7.- Resoluciones, comunicaciones y varios.
Resoluciones, no hay sobre la mesa. Comunicaciones, no hay sobre la mesa. Varios, no hay ciudadanos inscritos.

El presidente dice: teniendo en cuenta que hoy es por ley el derecho de la oposición representada por el concejal Fernando David Murgueitio que durante estos 4 años la verdad es que mostro gallardía para quedarse haciendo oposición, digamos que poniendo los puntos sobre las ies porque aunque no creamos, para que tengan una idea les voy a decir de lo que hizo el señor Fernando David en los 4 años, es como dijo alguien para que las cometas se eleven tiene que tener el viento en contra, yo pienso que la oposición de

Ejerciendo el Control Político conforme a la Constitución Política y a la Ley

Calle 5 No 4-40 Módulo Uno CAMY

Teléfonos: 669 37 42 / 695-7195 / 695-7196

www.ConcejoYumbo.gov.co – contacto@ConcejoYumbo.gov.co



Concejo Municipal de Yumbo

ACTA DE SESIÓN PLENARIA

FO-GP-02

Versión:	2
Fecha:	01-06-2017
Página 2 de 9	

TRD: 100-02

Fernando no fue una oposición para esta en contra ni ha sido una oposición para estar en contra de la administración, simple y llanamente que por su experiencia como ex alcalde tenía más visión de muchas cosas que de pronto nosotros no teníamos, y siempre creo que fue una oposición constructiva, y que hay que entender que todo lo que se hace aquí es político, no es personal.

Tiene la palabra el Concejal Fernando David Murgueitio: esta sesión es una sesión especial, hemos tenido en el largo de este periodo 2020-2023 cuatro sesiones especiales de oposición, perdón son más porque cada que termina un periodo ordinario de sesión o sea es decir tres cada año serían 12 esta sería la decimosegunda sesión de oposición, pero esta sesión es especial porque es la última, hoy prácticamente estoy terminando mi función como concejal de oposición, y hay circunstancias que uno entiende de lo que sucede en la vida, en el año 2019 participamos por la alcaldía, tuvimos una diferencia de 1400 votos con el que ganó, y eso nos dio el resultado de asumir la posición de estrenando la ley de oposición, no es una decisión sencilla, porque era tomar la decisión de cumplir constitucionalmente una función muy importante, pero que te obligaba a mantener una postura sana, crítica, frente a un gobierno, en este caso el gobierno del doctor Santamaría, y yo quiero pues en esta sesión especial y última pues despedirme, despedirme agradecerles y agradecerles a todos las experiencias las enseñanzas, eso lo hare al final pero yo sí quiero generar un contexto porque me parece también está una oportunidad para mostrar un poquito cómo piensa uno, porque realmente cuando uno se expone públicamente una elección se da cuenta que tiene más fuerza el rumor el chisme y la forma de como piensa la gente que uno piensa que en realidad lo que uno es, entonces yo quiero mostrarles un poquito de qué fundamenta mi pensamiento en lo público para ir ya luego hacer un resumen de lo que fue nuestro papel en este periodo y en este papel de cómo concejal de oposición, entonces ingeniero si me regala la presentación, quiero empezar con esta pregunta, todos somos ciudadanos libres y la pregunta es vamos a entender la importancia de lo público, todos nosotros como seres humanos tenemos este globo terráqueo, es nuestra tierra, cierto, la pregunta es, es de verdad de nosotros, nos podemos mover libremente en la tierra, y la respuesta es que no, realmente nuestra tierra está dividida en diferentes países políticamente, y hay países que te impiden entrar, y si no tiene Visa o permiso de ellos para entrar no puedes entrar, o sea que de la tierra hay que ya rompernos la idea de que es nuestra, no es nuestra tierra, en la siguiente diapositiva voy a ser un poquito descriptivo para la gente que me ve aquí le estoy mostrando el mapa de Colombia y uno diría Bueno, pero nosotros somos colombianos ser ciudadanos colombianos Colombia es nuestra, la pregunta es usted se puede mover libremente por Colombia?, usted puede acceder a todos los espacios que tiene Colombia?, y la verdad es que no, porque existe la propiedad privada, entonces en un escenario que es privado pues realmente usted no puede acceder porque aquí existe uno de los derechos claros de la propiedad privada, o sea que realmente tampoco en Colombia te puedes mover libremente como uno quisiera, en la siguiente diapositiva les muestro el mapa del Valle del Cauca y sucede lo mismo y sigamos al siguiente mapa, que es el de Yumbo, todos nosotros digamos nos sentimos yumbeños, la pregunta es todo este municipio es nuestro?, nos podemos mover por él?, hace parte de lo que es nuestra libertad y realmente tampoco lo es, porque existe propiedad privada, entonces uno diría en lo que es verdaderamente mío que es mío en realidad, como ciudadano que es mío y es aquí la siguiente diapositiva, la siguiente diapositiva, entonces diríamos no, lo público es nuestro, y es donde yo tengo la libertad de acceder a él, pero yo les hago esta pregunta, podemos entrar a los colegios libremente?, podemos entrar a la alcaldía libremente?, podemos acceder a todos los parques libremente?, a los escenarios deportivos podemos acceder libremente?, podemos a nuestros ríos?, montañas y a lo que conocemos como espacio público, pues realmente al colegio a la alcaldía tiene una restricciones, los parques hay unos parques que tiene una restricciones de acceso, los escenarios deportivos pues no todos los escenarios deportivos tenemos acceso, esto es público, estamos hablando que es público pero no tiene libertad de movilidad ni se puede interpretar que es mío pero sí para mí para mi beneficio, y en este sentido vamos entonces usted dónde se puede mover libremente, lo han analizado alguna vez como ciudadanos dónde nos podemos mover libremente, usted no tiene ninguna propiedad usted es un ciudadano común y cualquiera tiene derechos en Colombia pero por dónde se puede mover, solamente se puede mover en el espacio público en los parques que tiene libre acceso y en las vías y en las montañas y en los ríos donde se permita el acceso con libertad, hoy en su gran mayoría tiene libertad, usted puede acceder a los ríos

Ejerciendo el Control Político conforme a la Constitución Política y a la Ley

Calle 5 No 4-40 Módulo Uno CAMY

Teléfonos: 669 37 42 / 695-7195 / 695-7196

www.ConcejoYumbo.gov.co – contacto@ConcejoYumbo.gov.co



Concejo Municipal De Yumbo

ACTA DE SESIÓN PLENARIA

FO-GP-02

Versión:	2
Fecha:	01-06-2017
Página 3 de 9	

TRD: 100-02

con libertad, aunque a veces hay restricciones para usarlos para bañarse etcétera, pero miren lo que se reduce nuestro globo terráqueo, qué es lo que es verdaderamente de nosotros, lo público y el espacio público, por eso el espacio público es tan importante cuando uno va a tomar decisiones como gobernante, pero al final sigamos a la siguiente diapositiva, al final qué es lo que realmente tenemos nosotros, digamos un ciudadano cualquiera, un joven de 18 años que no tiene ninguna propiedad que no a heredado ninguna propiedad que no ha podido trabajar para comprar alguna a qué tiene derecho y a lo que tiene derecho la inmensa mayoría de colombianos que no tienen nada, lo único que es de un ciudadano en Colombia es las vías los parques su identidad, sus derechos, sus deberes, la democracia, porque eso no lo puede quitar nadie tiene derecho a votar a participar, salud, acceder a la justicia, a la educación, a la movilidad, y a los Derechos Humanos, miren por qué he querido hacer esta introducción así, porque es que es muy valioso para mí entender lo público y mi visión de lo público, y que todos podamos entender también no solamente la visión de lo público sino lo importante de lo público en la vida de las personas, especialmente en un país como el nuestro, donde insisto más del 80% de la gente no tiene acceso a la propiedad privada.

La siguiente diapositiva entonces nos entiende una cosa que lo que es realmente nuestro, los derechos, la democracia, el acceso a la salud, el acceso a la justicia y demás lo controle y lo regula el estado o sea que lo que es realmente tuyo lo que es realmente nuestro depende del estado, por eso es que es tan importante tomar buenas decisiones, cuando se va a decidir quiénes controlan y manejan el estado, porque de esto va a depender tu bienestar y lo que es realmente tuyo, y por eso es que hay que entender que en lo público lo público que tiene valor, lo que tiene valor son las decisiones y esas decisiones hay que saberlas tomar para no equivocarse y no perjudicarse en la vida, porque al fin y al cabo en nuestro estado de derecho elegimos nosotros quiénes son las personas que al final toman las decisiones, entonces miren lo importante que es lo público para el ser humano y la gente no lo dimensiona de esa manera, por qué insisto en esto, porque es que algo que hemos perdido los colombianos es el entender que tenemos unos deberes, todos tenemos derechos y todos reclamamos por los derechos, pero muy pocos queremos cumplir el deber, y el deber ser, y el deber de la de la posición que ocupa, yo me elijo policía tengo unos deberes tengo unos derechos pero tengo unos deberes si yo me elijo funcionario público jefe despacho o estoy en cualquier espacio tengo unos deberes y me elijo profesor tengo unos deberes, si me elijo concejal tengo unos deberes, y si me elijo alcalde tengo unos deberes y esos deberes son importantes para lograr que el estado funcione bien, especialmente hablando de lo público, la siguiente diapositiva, entonces los deberes qué son, qué es lo que me parece a mí ha faltado en este gran circuito de desarrollo de nuestro país, que se nos ha olvidado cumplir nuestro deber, los deberes son reglas y normas que regulan la convivencia en la sociedad, entonces si uno si no cumple los deberes va a ser muy difícil convivir en sociedad, y él no cumplimiento de los deberes nos lleva a incumplir los derechos de los demás y entrar a un modelo de anarquía que termina destruyendo la sociedad, es uno de nuestros deberes respetar el espacio público, es uno de estos deberes respetar la propiedad privada, porque terminan siendo nuestros derechos también presionados nuestros deberes por los derechos de los demás, y en ese sentido a mí me parece fundamental insistir en el cumplimiento de los deberes de los servidores públicos, la siguiente diapositiva ingeniero, el artículo 95 de la constitución nos dice cuáles son los deberes, inclusive como está planteado en la constitución el incumplimiento de esos deberes como ciudadanos nos lleva a nosotros a violar las normas y las leyes, es uno de nuestros deberes respetar las normas y las leyes, los ciudadanos también tenemos deberes, el problema es que los deberes se dividen entre legales que son los que todo mundo está obligado a cumplir y los morales que no todo mundo está obligado a cumplir, y es ahí donde nuestra sociedad ha ido perdiendo mucho su enfoque, por eso hay que insistir en los deberes y creo yo que ese será una parte de una de las tareas que voy a insistir en lo que me queda de vida en el servicio público, la siguiente diapositiva, entonces la pregunta es cumplí mi deber como concejal de oposición?, es que no es sencillo, si yo asumo la decisión de ser concejal de oposición tengo que ser concejal de oposición, eso es lo coherente y es lo regulatorio, en el caso mío en especial es por ley, digamos eso en el ordenamiento legal pero en el ordenamiento moral era mi obligación respetar esos más de 27,000 votos de confianza que querían que yo fuera alcalde pero que ya no siendo alcalde podría cumplir la función de concejal de oposición para ayudar a generar una regulación de que el nuevo gobierno pudiese participar y pudiese hacer las

Ejerciendo el Control Político conforme a la Constitución Política y a la Ley

Calle 5 No 4-40 Módulo Uno CAMY

Teléfonos: 669 37 42 / 695-7195 / 695-7196

www.ConcejoYumbo.gov.co – contacto@ConcejoYumbo.gov.co



Concejo Municipal de Yumbo

ACTA DE SESIÓN PLENARIA

FO-GP-02

Versión: 2

Fecha: 01-06-2017

Página 4 de 9

TRD: 100-02

cosas digamos correctamente pero eso ya es decisión de ellos si lo hacen o no correctamente, pero yo sí tenía la obligación de hacer visible las cosas que sí y las cosas que no eran convenientes para la comunidad, y es parte de lo que hicimos, hicimos una oposición constructiva y colaborativa, más del 80% de los proyectos de acuerdo que se presentaron ante esta corporación los voté positivos, la oposición no es votar negativo todo, porque eso no tiene ningún sentido el objetivo de la oposición es poder tener con libertad la expresión pública de un pensamiento diferente del modelo de cómo administrar al municipio de Yumbo y en ese sentido eso hicimos, aquí pasaron decisiones que eran valiosas para Yumbo, el fondo educativo, a una cosa es como lo administre pero es una buena decisión y eso había que aprobarlo, como también pasaron proyectos en los que no estuvimos de acuerdo, y en los cuales se votaron negativo, porque iban en contra vía de la ley, porque eran contra vía de la conveniencia, y ahora tocaré un solo ejemplo para decirlo, en ese sentido cuando decimos y se hizo una oposición constructiva, pues hicimos la tarea como para recordar la gestión de acercar al ministro de defensa que en paz descansa de ese entonces el doctor Carlos Holmes Trujillo buscando que Yumbo pudiese tener un apoyo del gobierno nacional, y también con algunos integrantes de la oposición de ese momento se hizo la gestión con el gobierno nacional y con senadores como Abraham Jiménez para que el Sena pudiese hacer una inversión en Yumbo lo cual se logró, eso es una oposición colaborativa y constructiva, pero también hicimos las denuncias como lo digo allí, presentamos más de 20 denuncias en esta administración, denuncias como el haberle cambiado el tiempo de construcción del hospital, denuncias como el exceso de contratación en época electoral, etcétera etcétera, denuncias como la no terminación de muchas obras sin ningún argumento, como los pavimentos de Nuevo Horizonte entre otras, que era parte de nuestra tarea porque aquí hacíamos el control político buscábamos tener eco pero al final no se logró tener eco para lograr corregir o resolver los problemas de la comunidad, bueno esperaremos que pasa con esas denuncias, se presentaron más de ocho tutelas, tutelas que no eran necesarias quería comunidad y concejales, presentar tutelas la mayoría de las tutelas porque no contestaban los derechos de petición especiales que tiene la oposición y eso que aunque cualquier individuo, no sé a cuántos ciudadanos de Yumbo les ha tocado presentar tutela para que les contesten algo, pero aquí siendo concejales tocó hacer en más de ocho oportunidades para obtener información tener que instaurar tutelas; hicimos permanentes sesiones de control político, en cada una hacíamos presentaciones, por ejemplo cuando no vote el plan el plan de desarrollo, no lo voté por incumplimiento ambientales y porque en el plan de desarrollo no involucraban muchos puntos del plan de gobierno, pero también en la última exposición que hice donde mostraba como el plan de gobierno de este actual alcalde el 60% de los puntos ni siquiera los consideraron, no los hicieron, no los desarrollaron, y como muchos de ellos quedaron a medias como ahorita lo vamos a evidenciar, se hizo la exposición del caso del hospital, el exceso de contratación entre otros, la siguiente, si queréis devolvámonos un poquito, entonces lo que hemos hecho desde aquí ha sido con los jefes de despacho enviándole mensaje al señor alcalde era tratar de hacer una función que es lo importante de la oposición, cómo no simple decirle al señor alcalde si todo está bien, todo está bien hecho porque hago parte de su equipo, sino que alguien con fundamentos reales, no en una crítica obsesiva y malintencionada sino real, decirle mire esto no está funcionando bien, porque no se considera algo diferente, como por ejemplo, hablamos del caso del hospital en diferentes oportunidades, como por ejemplo se le recomendó en muchas oportunidades considerar la rotación de los jefes de despacho o cambios de jefes de despacho, porque la continuidad genera daños, cuando no hay eficiencia y cuando no hay resultados, y al final no se logró pese a que encontramos siempre postura receptiva cuando venía el alcalde aquí a estas sesiones y decía que le gustaba la crítica y aceptaba la crítica pero nunca la tuvo en cuenta para haber podido lograr un mejor resultado, al final no voy a ser yo quien califique el resultado de esta administración, simplemente voy a evidenciar lo que sí insistimos nosotros y especialmente lo hice desde esta curul lograr generar que los recursos públicos se invirtieran de la mejor manera, estamos hablando que solo en inversión este gobierno estuvo superando los 1.3 billones de pesos, con un presupuesto digamos valioso y que se ejecutó, si dijéramos no se ejecutó, no, estamos diciendo que sí se ejecutó y se ejecutó el recurso, la pregunta es qué pasó con el impacto, y en ese sentido la comunidad tiene la respuesta, cuál fue el impacto de este gobierno, no lo voy a hacer yo, pero aquí hay faltantes como por ejemplo, la crítica que hemos hecho al tema de la administración central, a su fachada, a que no se ha logrado terminar, a la expresión

Ejerciendo el Control Político conforme a la Constitución Política y a la Ley

Calle 5 No 4-40 Módulo Uno CAMY

Teléfonos: 669 37 42 / 695-7195 / 695-7196

www.ConcejoYumbo.gov.co – contacto@ConcejoYumbo.gov.co



Concejo Municipal De Yumbo

ACTA DE SESIÓN PLENARIA

FO-GP-02

Versión: 2

Fecha: 01-06-2017

Página 5 de 9

TRD: 100-02

más o menos de cómo es el municipio de Yumbo, como un pañito de agua tibia que no resuelve realmente lo que está por dentro, y que no resuelve realmente el problema interno que tiene nuestro municipio, los informes de los Yumbos Cómo Vamos muestran como el municipio de Yumbo tiene cada vez más pobreza, al final aumentaron los robos, los atracos, disminuyeron las muertes violentas por causa de la guerra entre microtraficantes, pero en el ejercicio de cerca de 8 años aumentó casi más de 10 veces los atracos a los establecimientos públicos y esto es una realidad, es decir más pobreza más atraco es el resultado de la desatención social,

Denunciamos la siguiente foto las obras que no se han terminado y ese es un informe que habíamos solicitado lastimosamente muy tarde pero miren que el parque lineal una de las obras iconos de este gobierno no ha cumplido en el tiempo la construcción, pero está allí sin terminar, cómo va el tiempo no se va a poder entregar esta obra antes de que termine el gobierno, pese que se inició a tiempo y ha tenido los recursos para hacerse, así como esta obra, este es el hospital, yo solicité ahora un informe reciente de cómo va el hospital, avance de la construcción del hospital a dos días de terminarse el contrato, a dos días de cumplirse el tiempo que aquí nos dijeron insistentemente que con la tecnología que usa Jaramillo Mora para construir edificios en menos de ocho meses y demás, iban a lograr sobradamente construir un hospital que los técnicos del Ministerio de Salud dijeron que necesitaba mínimo 22 meses para construirse, es decir 10 meses más, en este informe el hospital va en avance en construcción a dos días de terminarse el contrato en el 37%, ni siquiera la mitad, si en un año ha hecho el 37% cuánto hace falta entonces para poder terminar esta construcción, un año y medio, en ese promedio, sin entrar a hacer algunas denuncias específicas que la comunidad y de los trabajadores han hecho de esta construcción, una construcción que tiene rotación altísima de personal, personal que no le pagan bien, personal que inconforme van y dicen, mire el diámetro de esta alcantarillado era de tanto y está siendo menor, las calidades, la construcción no está consolidándose, como oposición que era nuestro deber, que hicimos, uno, hacerle el debate de conveniencia, dijimos que no convenía volver a construir un hospital nivel 1, para dar un ejemplo del ejercicio que hicimos en esta oposición, pero dos, también advertimos que en los tiempos y los montos que estaban contratando no eran adecuados, y tres, advertimos también que quien iba a operar este contrato ya tenía tres denuncias anteriores por incumplimiento, pero resulta que la comunidad no ha comprendido que esto de que es plata de ellos y de su bienestar hoy va a caer entonces en ese circuito en el que entraron el 90% de las obras en esta administración, de otros sí en tiempos y otro sí en dinero, es decir la noticia que se vendrá ahora prontamente será que no alcanza el tiempo como ya lo dice en el hospital, dicen necesitamos seis meses más y todos sabemos que no van a necesitar seis meses más, van a necesitar mucho más tiempo y seguramente ya van a decir que van a necesitar mucho más dinero como aquí era nuestra obligación lo hicimos y lo advertimos y le dijimos aquí hay una irregularidad, pero bueno, esa era la tarea nuestra, tratar de defender a nuestro pueblo y existen dos maneras de poder resolver este tipo de diferencias, una, política y la otra judicial, judicial ya tiene todas las quejas a los órganos de control, la contraloría nacional, la contraloría municipal, la procuraduría, todos los órganos de control tienen información sobre este caso, tendremos que esperar y la política también, la política es para que la gente entonces tomara decisiones políticas y las decisiones políticas que la gente toma pues ya son evidentes, ya tenemos los resultados electorales, es decir no importa que pase, la teoría de Stalin, no importa si despluman la gallina, si causan dolor, no importa, siempre y cuando tengan el maíz en la mano, van a controlar el poder y esto es parte de este resultado, y esto es lo que nos entrega esta administración, seguramente no van a llegar al 50% de aquí a diciembre, y muy seguramente ya empezaron a disminuir la actividad de construcción me imagino yo, porque todavía no tengo ninguna prueba física, pero era evidente que esto va a pasar hasta que no se haga un otro si en dinero, porque es evidente que el dinero no alcanzará para la ejecución de esa obra.

La siguiente diapositiva, esta es otra, que aunque no tiene nada que ver directamente la contratación con la administración, sí fue una decisión conjunta con la administración, es increíble todo el tiempo que ha pasado presidente, los bomberos como damnificados en una carpa, miren la estructura de los bomberos, nada que se termina, insistimos aquí, no le tumben la estructura a los bomberos, no hay necesidad de moverlos, uno no quita una puerta hasta que no tenga la otra puerta, cierto, uno por lo menos espera tener la nueva construcción, para poder entregar donde está, hoy inclusive las condiciones técnicas

Ejerciendo el Control Político conforme a la Constitución Política y a la Ley

Calle 5 No 4-40 Módulo Uno CAMY

Teléfonos: 669 37 42 / 695-7195 / 695-7196

www.ConcejoYumbo.gov.co – contacto@ConcejoYumbo.gov.co



Concejo Municipal De Yumbo

ACTA DE SESIÓN PLENARIA

FO-GP-02

Versión:	2
Fecha:	01-06-2017
Página 6 de 9	

TRD: 100-02

apropiadas para atender una emergencia son inadecuadas, inadecuado del espacio donde están los bomberos que ya llevan muchísimo tiempo, y también inadecuado del lugar para poder acceder con prontitud a las emergencias, por las vías de acceso, por la movilidad, etcétera, tamaño de los vehículos, tamaño de las vías, pero miren, casi que todas las obras que inició esta administración no se han terminado, la siguiente, hoy las entregaron sin terminar, las vías del barrio Nuevo Horizonte, hay dos denuncias sobre estas vías y ambas denuncias es porque se hizo la mitad de lo que estaba contratado por hacer, en una, abandonaron la obra y devolvieron un poquito de plata y ahora se volvió a contratar por el doble del recurso y tampoco se está cumpliendo, caso como este el otro que conocemos y que hemos hecho denuncia pública, no escrita, el caso de Mulaló, que se hace toda una gran construcción de un alcantarillado de aguas lluvias, que terminó tapando el alcantarillado de aguas residuales y generando un caos, es decir, tapado el alcantarillado de agua lluvias y tapó el alcantarillado de aguas residuales, la siguiente foto, en esta foto es también evidente como lo es, este es el parquecito infantil de ahí de Nuevo Horizonte, pero igual para no alargar la exposición no presentamos las fotos de San Marcos, las fotos de Montañitas, de los escenarios deportivos, miren el centro múltiple de las Cruces, muchos de los escenarios públicos que es de lo poco que tiene nuestro pueblo, abandonados, yo por ejemplo me pregunto, dónde se divierten, dónde se disipan, dónde juegan nuestros niños de Nuevo Horizonte para dar un ejemplo, de las Américas, y por eso nos quejamos cada vez más droga, cada vez más inseguridad, pero nada que intervinimos, pero bueno, si hubo bastante dinero, la siguiente foto, miren el estado de las vías, tener nosotros en Yumbo, todavía en barrios planos que uno dijera en las laderas que es un poquito más difícil, pero barrios planos sin pavimento, Trinidad, Madrigal y se quedaron esperando ellos cualquier obra de intervención, al contrario se ha ido deteriorando la malla vial, cada vez más huecos en nuestro municipio, la siguiente foto, la siguiente ingeniero por favor, la entrada a la Estancia que hemos buscado tanto la seguridad, esperemos el alcalde electo Alexander Ruiz, pueda resolver este problema del acceso a la Estancia, la gente arriesga la vida todos los días allí, tratando de acceder a la Estancia cuando la solución a este acceso está en extender la 19A, la 23, y conectarlos con el IMDERTY, con el sector del IMDERTY y conectarlos con la carrera cuarta y la carrera quinta, se tomaron decisiones que uno dice está bien que prueben, pero si uno prueba y le fue mal, por qué no las retoma, como por ejemplo los semáforos en la 15, que no son eficientes, o ese cambio del sentido de las vías que tampoco fue eficiente, uno a veces tiene que aceptar que hay errores y corregirlos, pero bueno, no hubo esa capacidad de corrección rápida en esta administración.

la siguiente diapositiva ingeniero, y bueno ya finalizando quiero decirles, hicimos la tarea, cumplimos nuestro deber, cumplí mi deber como concejal de oposición, no fue una tarea sencilla, no fue una tarea fácil, terminamos inclusive con seguridad, terminamos con un riesgo extremo en la seguridad, extraordinario perdón, por las denuncias del exceso de contratación, etcétera, pero al final yo les digo, valió la pena y eso es parte de lo que nosotros tenemos que recuperar y es lo que quiero insistir, si yo asumo la curul de oposición, tengo que ser oposición, si yo no tengo la capacidad de asumir el cargo para el cual estoy elegido, o aspiro, pues no debería ni de aspirar, ni de hacerme elegir y eso es parte de ese deterioro de las funciones y de la claridad que tenemos que tener como seres humanos, todos hacemos un enorme esfuerzo para formar a nuestros hijos en el bien, en la ética, en los valores, pero ¿en nuestro ejemplo lo cumplimos?, porque el ejemplo es la mejor forma de enseñar y yo les puedo decir hoy, me voy satisfecho por haber tomado las decisiones de la manera más transparente y honesta y ligado a los principios que hoy yo defiendo, este es un recuerdo de hace mucho tiempo atrás, porque quiero en estos agradecimientos, darle gracias primero a Dios por permitirme tener esta experiencia, por guiarme, por protegerme y por bendecirme, darle gracias a mi familia por soportar tanto, no es fácil hacer política y menos hacer oposición, genera muchas tensiones, muchas peleas, que uno como político las regula, pero la familia no las regula, la familia no sabe entender cuando hay una discusión, cuando alguien te alega, cuando alguien se enoja, uno como político sí, entiende que es política, la familia no, le quiero dar gracias a los amigos y a las amigas que siempre estuvieron allí, apoyando, colaborando, impulsando, defendiendo, creyendo claro, no es fácil hacer oposición en un municipio donde pues prácticamente la administración controla todo, influye en todo, pero sí hay muchas personas que tomaron esa posición, quiero darle gracias a los electores, a los más de 27,000 electores, a sus líderes, por esta experiencia tan bonita y por haber tomado y haber confiado en ese

Ejerciendo el Control Político conforme a la Constitución Política y a la Ley

Calle 5 No 4-40 Módulo Uno CAMY

Teléfonos: 669 37 42 / 695-7195 / 695-7196

www.ConcejoYumbo.gov.co – contacto@ConcejoYumbo.gov.co



Concejo Municipal De Yumbo

ACTA DE SESIÓN PLENARIA

FO-GP-02

Versión: 2

Fecha: 01-06-2017

Página 7 de 9

TRD: 100-02

momento en nuestra propuesta para la alcaldía en el año 2020, para el periodo 2020-2023, quiero darle las gracias a los concejales de oposición, a los compañeros que hicimos oposición, me parece que fueron hombres valientes, tomaron la decisión de hacer algo que no era fácil, arriesgaron sus vidas, incomodaron sus familias, pusieron en riesgo todo por cumplir su deber, es natural que hayan tomado decisiones a futuro, por lo que se viene, por lo que ellos se jugaban, por eso no podemos cuestionar, pero en lo que a mí corresponde, en el papel que cumplieron en su tiempo de oposición fue excelente, que equipo tan berraco digo yo, haber asumido esta postura y les quiero dar gracias por haberlo hecho, no personalmente sino como Yumbo, porque aunque no lo crean ese ejercicio ayudó a que la gente viera muchas cosas puede ser que no genere conciencia ya pero eso es un legado que va generando transformación de hecho creo yo Yumbo nunca ha tenido oposición una oposición digamos estructurada y constante coherente y continua como pasó en este periodo la presentación pipe déjamela porfa para yoirme guiando quiero darle las gracias a todo el concejo a los compañeros concejales especialmente las juntas a los que fueron presidentes de junta Alexander, a Daisy, a Carlos, ah Carlos dos veces, sí, porque fueron respetuosos, ah Horacio, porque aceptaron nuestra postura, porque aunque pudiéramos tener diferencias en un momento de acaloramiento, fueron supremamente decentes, amables en el trato en el concejo, con una que otra excepción, fue a la altura, y yo les quiero dar las gracias por ese trato a la oposición, a todos los concejales por su manifestación de respeto, de cariño constante, al comprender y a la madurez de comprender lo que es política y lo que es las diferencias personales, porque yo puedo decir que aunque he hecho oposición a este gobierno, no me voy con diferencias personales con nadie, ni siquiera con el alcalde, porque lo he dicho públicamente, siempre le pido a Dios que lo bendiga a él y a su familia, claro, ya las decisiones que tomó como alcalde, pues le pasarán una factura buena o mala, sus amigos también le pasarán su factura, cierto, unos lo eligieron y al final se quemaron, pese a que lo eligieron, pero bueno, esos son resultados de la política, no es mi papel juzgar, pero sí darle las gracias, inclusive a la administración, a los jefes de despacho, quiero darle las gracias porque fueron supremamente decentes en su gran mayoría, ya luego nos entendimos, entendieron cuál era el papel nuestro y digamos que se hizo un buen ejercicio, independientemente del resultado, en las relaciones fueron unas relaciones siempre respetuosas, quiero dar las gracias al personal del concejo, porque el personal del concejo siempre ha tenido una excelente disposición con todos los concejales y no he sentido aquí discriminación por parte de ellos en absoluto pese a las posturas en las que estábamos y eso me parece digno de admirar y de resaltar y se los quiero agradecer especialmente a Deicy el apoyo que hizo en este periodo, a Deicy Díaz, gracias por su apoyo en todo este proceso, al alcalde por su disposición, pese a que digamos no pudo haber comunicación con él, sí nos dejó muchas enseñanzas, eso sí, hay que aprender mucho de él, al sistema judicial, a la UNP, en fin a todos, muchas gracias a la comunidad, a la gente que vino aquí a participar, Arney, a los líderes sociales, a los que estaban preocupados por su comunidad, yo sí les quiero ser honesto en algo, yo esperaba un poco más de participación de la comunidad y mayor preocupación y presión para que se hicieran sus cosas, aquí en el concejo, en la emisora, pero pareciera que la gente hubiera perdido la esperanza, o la intención en participar, bueno puede ser eso también parte de nuestra responsabilidad, porque si la gente no encuentra que haya solución o eco en el concejo no va a encontrar solución a sus problemas, pues no tiene sentido venir, antes el concejo era más resolutivo, antes del concejo era más propositivo, pero eso depende mucho de la comunicación y la cercanía que se tenga también con el alcalde y la discusión que tenga el alcalde de escuchar a su concejo.

Al final bueno, lo que queremos decir, termino esta sesión diciéndoles cumplimos nuestro deber y que es necesario que esa palabra empiece otra vez a coger fuerza, inclusive más fuerza que la misma palabra y el concepto de los derechos, porque en la misma medida que todos cumplamos nuestro deber, todo funciona bien y cuando todo funciona bien, pues va a ser muy poco el reclamo de los derechos que tiene que pasar, bueno presidente muchas gracias, con esta presentación de hoy termino oficialmente mi papel como concejal de oposición del periodo 2020-2023.

El presidente dice: a usted concejal Fernando David Murgueitio que durante los cuatro años no desfalleció y son muchas las enseñanzas que no solamente les dan a los concejales sino a la misma comunidad para bien de la democracia en nuestro municipio.

Ejerciendo el Control Político conforme a la Constitución Política y a la Ley

Calle 5 No 4-40 Módulo Uno CAMY

Teléfonos: 669 37 42 / 695-7195 / 695-7196

www.ConcejoYumbo.gov.co – contacto@ConcejoYumbo.gov.co



Concejo Municipal de Yumbo

ACTA DE SESIÓN PLENARIA

FO-GP-02

Versión: 2

Fecha: 01-06-2017

Página 8 de 9

TRD: 100-02

Tiene la palabra el concejal Giovanni Escobar: el médico Fernando David nos da las gracias a nosotros los concejales, yo quiero devolverle las gracias, porque la verdad estos cuatro años siendo compañeros del concejo, son muchas las cosas que aprendimos de usted médico, especialmente esa berraquera, esa gallardía siempre para hacer las cosas, y a pesar de que muchas veces el tema fue duro, siempre supiste manejar los espacios, siempre supiste manejar tu rol de concejal de oposición y eso es muy importante, la verdad es que vuelvo y se lo repito, fue muy placentero haber compartido este espacio con usted, ya te conocía de antes como compañero de colegio, te conocí como jefe cuando fuiste alcalde y aquí como concejal creo que hizo muy bien su trabajo y el municipio de Yumbo yo creo que valora mucho ese ejercicio que hizo usted médico, entonces gracias a usted también.

Tiene la palabra al concejal Horacio Castillo Pabón: pues médico, agradecerle la estadía aquí en el concejo con nosotros, el respeto que tuvo con nosotros y su buena labor social que hizo para nuestro municipio, eso es de resaltar, de cosas que uno siempre admira porque siempre fue muy respetuoso y lo otro es de las obras que usted habló concejal Murgueitio, que así ya falte un día para acabarse este periodo del concejo municipal, las obras y los requerimientos que pedimos varios concejales de muchas obras incompletas que hay en el municipio de Yumbo, necesitamos que nos llegue ese documento así sea el 31 de diciembre, pero necesitamos que nos llegue porque así se acaben las sesiones la gente sigue trabajando y la comunidad del municipio de Yumbo, necesita una respuesta verdadera, por qué las obras que se hicieron en varias partes están inconclusas y que no la vayan a dejar tiradas, a eso le quiero decir señor presidente, mesa directiva y secretaria, queremos ese documento por escrito, es físico para nosotros leérselo a la comunidad, por qué no terminaron las obras.

El presidente dice: yo creo que, en la democracia médico Fernando David Murgueitio es un juego como una ruleta, me explico, hay unos que están jugando y se retiran, hay otros que están jugando y pierden, hay otros que están jugando y ganan, pero muchas veces cuando se pierde en democracia se puede convertir en el impulso para llegar más lejos en un futuro no muy lejano, médico y yo sé que usted es un demócrata y sabe que mientras tengamos democracia en nuestro país las oportunidades van a seguir floreciendo y solamente toca que personas como usted que tienen ese carácter, esa berraquera, esa gallardía para terminar lo que inicia, va a tener un futuro muy halagador y yo lo he dicho, yo sé que en un futuro no muy lejano Yumbo puede tener senador, representante a la cámara, lo que pasa es que aquí tenemos que dejar la mezquindad de la época de las elecciones, salir para Cámara y Senado, salir a feriar los votos al mejor postor, yo creo que tenemos que volver a recuperar ese espacio que así fuera de manera simbólica teníamos con Abraham Jiménez, que tuvimos con Adriana Gómez Millán y con Ana Cristina Paz y en el pasado con Jairo Arturo Romero González que en paz descansa, yo ceo médico qué hoy más que nunca Yumbo reconoce en usted un político pura sangre, porque es que la política no es el arte solamente de conquistar burocracia, alguien me decía en estos días que todo aquel que ejerce un cargo público como concejo, asamblea o senado, si lo logra con base en la burocracia no es líder, líder es el que sin tener nada llega a estas corporaciones y yo sé que usted se va a tomar un tiempo de descanso pero lo veremos en un futuro enarbolando las banderas de su campaña para el congreso, porque es que aquí hay personas que yo sé que van a llegar allá y entre esas personas está Carlos Alberto Bejarano Castillo, yo tengo una fe enorme que él va a llegar al Congreso y que usted no se va a quedar atrás, de modo que yo invito a los yumbeños, por nacimiento y por adopción, que en el futuro elijamos como se eligió este comunero que estuvo ayer en la emisora, Duván que él se siente orgulloso de haber sacado 1546 votos para elegirse edil y él decía ayer en la emisora médico usted recuerda que ni una banana dio, entonces espero que hacia el futuro no haya que dar bananas para que la gente se elija en las corporaciones, sea Asamblea, Cámara, Senado o Concejo, y en todas las elecciones que haya para elegir cargos digamos de elección popular, esto no se ha terminado, todavía nos queda el día de mañana y el resto del año y la verdad es, démosle gracias a Dios por habernos dado la oportunidad de compartir y seguir compartiendo la democracia en nuestro municipio, la política como dije ahora va y viene, es una ruleta, los que ayer no fueron, mañana serán, de modo médico que muchas gracias, porque usted enriqueció el concejo porque los debates nos generaban un rating digamos ante la comunidad, que la gente se dé cuenta, no solamente estaba aquí, hemos estado en la emisora representando al concejo, a los 15 concejales y usted lo dijo y qué bonito fue escuchar cuando le da gracias al alcalde, a

Ejerciendo el Control Político conforme a la Constitución Política y a la Ley

Calle 5 No 4-40 Módulo Uno CAMY

Teléfonos: 669 37 42 / 695-7195 / 695-7196

www.ConcejoYumbo.gov.co – contacto@ConcejoYumbo.gov.co



Concejo Municipal de Yumbo

ACTA DE SESIÓN PLENARIA

FO-GP-02

Versión: 2

Fecha: 01-06-2017

Página 9 de 9

TRD: 100-02

todos los concejales, a los jefes de despacho, a todos, eso es ser político y no politiquero, mañana se hará entrega de la medalla Fray Alfonso de la Concepción Peña a tres ciudadanos ilustres de nuestro municipio, de modo que mañana nos vemos, solamente vuelvo y repito, darle gracias a Dios porque se hace camino al andar médico.

- 8.- Himno oficial del Municipio de Yumbo. - Se ordena la emisión de las notas del Himno al Municipio de Yumbo, siendo las 10:10 horas, el señor presidente ordeno levantar y cerrar la sesión, no sin antes haber citado para el día 30 de noviembre del 2023, a partir de las 09:00 horas.


CARLOS ARTURO VILLA LUNA
Presidente


MARISOL HERNANDEZ SANCHEZ
Secretaria General

Ejerciendo el Control Político conforme a la Constitución Política y a la Ley

Calle 5 No 4-40 Módulo Uno CAMY

Teléfonos: 669 37 42 / 695-7195 / 695-7196

www.ConcejoYumbo.gov.co – contacto@ConcejoYumbo.gov.co